



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
27.09.2023

Yvan Verougstraete : Tête de liste aux élections européennes

Une Europe plus forte Pour une société + juste, + durable, + humaine !

Yvan Verougstraete a choisi de démarrer sa carrière politique là où certains veulent parfois la terminer en douceur ... Avec la ferme intention de participer à l'émergence d'une véritable puissance politique européenne, fière de son modèle social, environnemental et démocratique.

*« Parce que je ne supporte plus de voir notre société foncer droit dans le mur...
Parce que c'est maintenant ou jamais que l'on doit faire émerger un autre modèle de société...
Parce que c'est au niveau européen que l'on peut changer le système, à la racine... »*

J'ai proposé ma candidature à Maxime Prévot, qui m'a fait l'honneur de sa confiance.

Je suis heureux de vous l'annoncer :

Je suis candidat pour porter nos combats au parlement européen ! » (Yvan Verougstraete)

I. Une vision claire a poussé Yvan à se lancer en politique :

Crises climatique, crise sociale, crise des finances publiques, explosion des maladies de longue durée... Malgré les promesses, rien ne change.

Les politiques semblent incapables d'imposer une vision stratégique globale et de réguler le marché pour défendre un modèle de société + **juste**, + **durable**, + **humain**.

« Alors que nous devrions, plus que jamais, remplacer la main invisible du marché par la main, bien visible, des choix politiques, nos élus semblent désarmés » (YV):

- Englués dans des structures institutionnelles inefficaces ;
- Prisonniers de leurs promesses et de leurs clientèles électorales ;
- Victimes résignées face à une mondialisation qu'ils ne croient pas pouvoir réguler.

Pourtant, pour faire éclore « le monde de demain » auquel nous aspirons depuis longtemps, il faut dépasser l'indignation, la culpabilisation ou les solutions magiques et oser s'attaquer à l'origine systémique des problèmes :

- Quelles sont les forces qui nous empêchent d'avancer ?
- Comment peut-on les transformer ?

« L'Europe est à un tournant de son Histoire, confronté à la guerre, à une crise climatique et sociale sans précédent, nous devons remettre en cause la globalisation qui nous tire vers le bas et rétablir l'Etat Stratège. C'est maintenant que doit émerger une puissance écologique et économique européenne assumée, capable de changer l'Histoire. » (YV)

II. Yvan portera trois combats prioritaires clés pour le quotidien de tous les Belges :

1. Construire une version 2.0 de la mondialisation, au service du climat et du progrès social :

Parce que nous ne pouvons ignorer que nous faisons partie d'un marché globalisé, si nous voulons relancer la « machine à progrès », il faut imposer un système dans lequel :

- Les limites environnementales et les minima sociaux priment sur le libre-échange ;
- Ceux qui fournissent des efforts ne sont plus pénalisés mais récompensés.

« Il n'y aura pas de transition écologique ou sociale aussi longtemps que le dumping permettra à certains de tirer avantage de leur tricherie. » (YV)

C'est dans cet esprit que je me battraï, par exemple, pour l'intégration du coût carbone dans le prix de tous les biens et services, où qu'ils soient produits. *« Nous ne pouvons en effet continuer à nous focaliser uniquement sur nos émissions locales ... Alors que nous vivons dans un système interconnecté où les entreprises, l'emploi et le capital se déplacent presque aussi vite que les émissions de CO2. » (YV)*

2. Garantir l'autonomie européenne dans 5 secteurs stratégiques :

Le Covid nous a ouvert les yeux, la guerre en Ukraine fut un rappel douloureux... Aveuglée par un néolibéralisme qui nous promettait une interdépendance positive, l'Europe ne s'est pas suffisamment soucieuse de protéger son autonomie, qu'elle soit (1) énergétique, (2) numérique, (3) industrielle, (4) en matière de santé ou (5) de défense.

Certains grands projets ont été lancés pour essayer de remédier à ce problème (Repower EU, EU4Health, etc.), mais il faut aller beaucoup plus loin, beaucoup plus vite !

Nous plaïdons pour la mise en place d'une stratégie industrielle cohérente et volontariste afin de garantir l'émergence de champions européens dans tous les secteurs stratégiques. En tenant compte de la dynamique d'un marché où la concurrence est réelle, nous devons :

- Lutter contre la concurrence déloyale et le dumping de certains pays ;

- Soutenir nos entreprises face aux géants qui ont acquis des positions dominantes ;
- Développer une Europe de la défense coordonnée et beaucoup plus efficace ;
- Négocier, unis, pour être plus forts et p.e. diminuer les prix de l'énergie et des médicaments.

« Pour garantir l'avenir, notre autonomie et le bien-être de la populations, L'Europe doit redevenir un continent d'inventeurs, de producteurs et non pas seulement de consommateurs » (YV). L'Europe doit mettre en place le cadre nécessaire pour que les entrepreneurs puissent réimplanter des usines et revaloriser le travail.

3. Faciliter une politique d'investissement ambitieuses pour relever le défi climatique et améliorer l'efficacité de l'économie européenne

Il est urgent de développer une politique d'investissements plus ambitieuse, que ce soit dans les infrastructures ou dans la recherche et développement, et d'en faciliter le financement.

Les pays qui ont le plus rapidement investi dans les voies ferrées, les canaux ou dans le réseau énergétique lié au charbon ont gagnés la révolution industrielle. De même après la Seconde Guerre, le progrès s'est accéléré au même rythme que l'installation des réseaux routiers ou électriques.

Une fois de plus, pour réussir le tournant de la transition, il va falloir investir dans les réseaux de transport verts et partagés – comme p.e. dans un réseau ferroviaire européen capable de concurrencer l'avion – et dans des réseaux de transport d'électricité, de capture et transport de CO2 ainsi que de transport d'hydrogène performants !

Pour financer ces investissements colossaux, il nous semble indispensable de travailler sur 2 axes :

- Réviser le Pacte de stabilité pour distinguer dépenses d'investissement et de consommation ;
- Créer des obligations européennes 'vertes' pour financer les projets d'investissement structurants.

« Nous sommes à un moment de bascule, les prochaines années doivent enfin permettre l'émergence d'une Europe politique assumée et positive aux répercussions énormes pour la vie de tous les jours des citoyens, aujourd'hui et demain. »

III. Informations personnelles :

Qui est et qu'est-ce qui motive ce père de famille qui, après de études de droit (UCL) et d'économie (Vlerick Business School), a commencé sa carrière chez McKinsey avant de lancer

différents projets entrepreneuriaux dont Medi-Market pour lequel il a été nommé Manager de l'Année en 2019 ?

Nous vous invitons à aller consulter le site www.Yvan2024.eu si vous voulez en savoir plus.

Porte-parole presse :

Audrey JACQUIEZ – audrey.jacquiez@lesengages.be - 0497/161.861